
Comitato P.E.B.A 
   Tel. +39 331 400 4144 
 

c/o Amici dei Disabili Onlus 
Via Nappio 47 
18039 Ventimiglia 

www.amicideidisabilionlus.it 
amicideidisabilionlus@pec.it 
peba@amicideidisabilionlus.org 

 

 

 

  
    

 

Ventimiglia, 30 agosto 2018 

   
 Preg.mo Enrico Ioculano 
  Sindaco 
  comune.ventimiglia@legalmail.it 
 
 Preg.ma Vera Nesci 
  Assessore Servizi Sociali 
  v.nesci@comune.ventimiglia.it 
 

 Preg.mo Gabriel Campagna 
  Assessore Lavori Pubblici  
  g.campagna@comune.ventimiglia.it 
 

 Preg.mo Franco Faraldi 
  Assessore Bilancio 
  faraldi@libero.it 
 
 Preg.ma Silvia Sciandra 
  Assessore Urbanistica/Edilizia Privata  
  s.sciandra@comune.ventimiglia.it 
 
 Preg.mo Cesare Cigna 
  Dirigente Settore tecnico 
  c.cigna@comune.ventimiglia.it 
 
 Preg.mo Marco Marchesi 
  Lavori Pubblici 
  m.marchesi@comune.ventimiglia.it 
 
 Preg.mo Piero Balbo 
  Architetto 
  p.balbo@archiworld.it 
 
 Preg.mo Saverio Di Bari 
  Membro PEBA 
  di.barisaverio@libero.it 
 

 Preg.mo Cesare Longordo 
  Membro PEBA 
  cesare.longordo@alice.it 
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 Preg.mo Sergio Modesti 
  Membro PEBA 
  modestibarbe@alice.it 
 
 Preg.ma Giuseppina Palumbo 
  Consigliere 
  marcogiusi99@libero.it 
 
 Preg.mo Daniele Ventura 
  Consigliere 
  studiogeoventur69@libero.it 
  
 Preg.mo Matteo Lupi 
  Presidente Spes Auser 
  info@spesauser.it 
 
 Preg.mo Cristian D’Eusebio 
  Presidente Albintimilium 
  associazione.albintimilium@gmail.com 
 
  
 
    
   
Oggetto : Convocazione Commissione del Comitato PEBA – OdG (vedi allegato) 
  
 
Gentilissimi, 
 
In riferimento all’oggetto è in corrispondenza all’Art. 8 del regolamento “Istituzione di 
un Comitato Comunale per la pianificazione dell’eliminazione delle barriere 
architettoniche e localizzative” il Comitato PEBA è convocato in commissione  
 
 

martedì 11 settembre p.v. ore 10,00 
presso la Sala XXV aprile - ultimo piano, sede decentrata, 

Piazza XX settembre 
 

Si richiede che venga delegata la verbalizzazione della seduta ad un segretario 
esterno al Comitato PEBA, da individuare all’interno dell’organo amministrativo 
comunale 

 
Certo della Vostra presenza, saluto con viva cordialità 
 
 
 

     
Ernesto BASSO 

             Presidente 
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Ordine del giorno 
 

  
1. Approvazione verbale della precedente seduta del 06/02/2018 

 
2. Verbalizzazione del parere negativo del Comitato PEBA in relazione alla 

pratica SUAP - E.P.5091 PROG. 213/18 SUAP - OPERE INTERNE in VIA 
ROMA 21/C - N.C.E.U.: Fog. 65 particella 352 sub. 53 per l’apertura di 
nuovo esercizio pubblico in quanto non conforme a quanto previsto 
dalla L. 13/89 e relativo regolamento di attuazione di cui al D.M. 
236/89 ed all’art. 73 del vigente R.E. 
La pratica sarà illustrata dal Dirigente Settore tecnico, l’Ing. CIGNA 
 

3. Presa visione dei progetti per l’abbattimento di barriere architettoniche 
presenti sulla viabilità urbana elaborati dall’Architetto Piero BALBO 
(Determina 549 del 30/05/2018) 
3.1.  Discussione / Approvazione 

 
4. Aggiornamento mappa parcheggi riservati ai disabili (Sito istituzionale) 

 
5. Programmazione e scelta strategica del percorso per l’abbattimento 

delle barriere architettoniche (Arch. Piero Balbo) 
 

6. Verifica progetti di riqualificazione già in atto per il centro città e/o 
palazzo comunale 

 
7. Interventi urgenti 
 
8. Varie ed eventuali     
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COMITATO COMUNALE PER LA PIANIFICAZIONE DELL’ELIMINAZIONE DELLE 
BARRIERE ARCHITETTONICHE E LOCALIZZATIVE (COMITATO PEBA) 

VERBALE COMMISSIONE 
. 

 

In data 06 febbraio 2018, ore 10,00, presso la Sede decentrata del Comune di Ventimiglia, sita 
in Piazza XX settembre, Sala XXV aprile, si è riunito il Comitato PEBA in Commissione per 
dibattere dei punti dell’OdG  

Sono presenti alla riunione: 

 Ernesto Basso, Presidente, 
 Saverio di Bari, Membro PEBA 
 Sergio Modesti, Membro PEBA 
 Cristian D’Eusebio, Presidente dell’Associazione Albintimilium, Consulta Handicap 
 Vera Nesci, Assessore ai Servizi Sociali e Sociosanitari - Servizi alla persona - Servizi 

educativi e scolastici – Pari opportunità 
 Franco Faraldi, Assessore al Bilancio – Programmazione economica finanziaria – Tributi 
 Marco Marchesi, Architetto Settore tecnico; (delegato da Cesare Cigna) 
 
Invitati non presenti; 
 
 Enrico Ioculano, Sindaco, delega Vera Nesci 
 Silvia Sciandra, Vice-Sindaco, delega Franco Faraldi 
 Monica Bonelli, Direttore Sociale – Giustificata 
 Matteo Lupi, Presidente dell’Associazione SPES, Inviato; - Giustificato - 
 Cesare Cigna, Dirigente Settore Tecnico – Giustificato 
 Vincenzo Brancato, Socio dell’Associazione Albimtimilium Invitato; – Non Giustificato – 
 Giuseppina Palumbo, Membro PEBA, Consigliere di maggioranza, membro di nomina 

sindacale; - Non Giustificata – 
 Daniele Ventura, Membro PEBA, Consigliere di minoranza, membro di nomina sindacale; - 

Non Giustificato – 
 Isabella Berton - verbalizzante 
 
 

 



 
Alle ore 9.55 – Il Presidente apre la riunione ed i lavori incominciano secondo l’ordine del giorno. 

 
 

 
1. Approvazione del verbale precedente seduta del 02/10/2017 – APPROVATO – 

 
2. Scelta dell’Amministrazione 

2.1. pagamento in zona blu per i titolari di CUDE in seguito alla sentenza di Cassazione 
civile, sez. II 21271/2009 nonché il DPR 495/92 Art 381, comma 5, modificato da DPR 
151/2012 Art 1, lettera e. (Delibera in merito) 
 
Presidente: la volta scorsa sono state fatte delle domande all’Assessore Nesci la quale 
ha fatto presente che qui non si decide ma si danno solo risposte. Se si vuole turismo 
bisogna accogliere i disabili. Ventimiglia è una città di frontiera ed i posti per i disabili 
posti in centro città sono sovente occupati da auto francesi che ne approfittano. 
D’Eusebio: ribadisce che i posti a disposizione sono pochi. 
Presidente: per quanto riguarda il pagamento, le Città di Ventimiglia e Diano Marino 
sono gli unici della provincia a fare pagare i disabili con CUDE nei stalli blu 
Assessore Nesci: il problema è anche di controllare i cartellini !! 
Presidente: slittiamo sul non pagare: noi vogliamo pagare! Ma la difficoltà è il metodo 
di poter pagare! Ne ho già parlato con il Vice Sindaco. Del resto, lo scopo del pass non 
è mica quello di dare un’agevolazione economica al beneficiario, ma di garantire un 
posto auto il più vicino possibile al luogo ove ci si deve recare senza dover fare troppa 
strada a piedi. 
 
ENTRA L’ARCH. MARCHESI SU DELEGA DELL’ING. CIGNA IMPOSSIBILITATO A 
PRESENZIARE. 
 
D’Eusebio: la motivazione è giusta, bisogna fare un documento e relazionarlo. Si 
impegna a fare una richiesta più dettagliata per la gratuità ed agevolazioni per 
parcheggiare. Bisognerebbe fare un parcheggio per residente come il Comune di 
Camporosso 
Assessore Nesci: è importante rivedere la concessione con la ditta che gestisce i 
parcheggi 
Presidente: la concessione è sempre la stessa ed il pagamento è “comparso” sotto 
l’Amministrazione Scullino in seguito alla confusione provocata dalla Sentenza di 
Cassazione n.21271/09 
 

 
2.2. verifica dei numeri di posti a sensi della LR 15/89 

Presidente: il numero di stalli per disabili non corrispondono a quanto dettato dalla LR 
15/89. Le richieste fatte presso il Comando di PL per conoscere il numero di posti di 
stazionamenti sul territorio di Ventimiglia non ha suscitato nessuna risposta. 
Assessore Nesci: bisogna insistere con la PL 
Presidente: Ho ricevuto una risposta verbale da parte del Comandante che afferma 
che la LR 15/89 è rispettata. Allora perché “nascondere” i numeri ? 
Assessore Nesci: ho contattato il Comandante della PL e mi ha detto che i posti con 
strisce blu sono 600 
Presidente: No !!! Sono pochi, contando tutto il centro città, i parcheggi della Piazza 
del Comune, Corso Francia, Via Tenda e il Piazzale del Cimitero. Comunque il calcolo 
si fa sul totale dei posti è non solo sui posti a pagamento. 
D’Eusebio: ribadisce il fatto che bisogno fare di più 
Assessore Nesci: in questa sede vengono fatte solo proposte all’Amministrazione e 
non si prendono decisioni 
 



 
Assessore Faraldi: bisogna trovare una soluzione. Mi sembra strano per quanto 
riguarda gli stalli, il totale era indicato sulla cartina con punti blu e rossi e bisogna 
contarli esattamente sul nostro sito. 
Presidente: il numero totale sul sito serve a poco 
D’Eusebio: serve per poter capire quel 5% 
Presidente: No ! Bisogna conoscere il numero totale per poter calcolare il 5% 
 

2.3. collocazione dei nuovi posti in accordi con il Comitato PEBA 
Presidente: la decisione presa all’unanimità nella seduta del 02/10/2017 non è stata 
rispettata (Punto 2.3). La discussione finisce qui in quanto la PL non è rappresenta ma 
il Presidente si interfaccerà con quest’ultima. 
 

2.4. proposta per l’istallazione di cartelli dissuasivi all’occupazione abusiva dei stalli per 
disabili 
l’argomento non viene discusso 
 

2.5. concessione di uno spazio per parcheggiare riservato (cosiddetto parcheggio ad 
personam) come previsto dal DPR 495/92 Art 381, comma 5, modificato da DPR 
151/2012 Art 1, lettera e. 
Presidente: a riguardo dei posti personalizzati la PL non ne concede più. Ho chiesto 
spiegazioni ma mai ricevute risposta 
Assessore Nesci: per la concessione ci sono limiti di legge: la PL chiederà all’ASL per 
accertamenti. Comunque oggi non c’è la presenza della PL 
Presidente: vogliamo un organo del Comune che ci dia risposte! comunque per i punti 
2.2 e 2.3 il Presidente si interfaccerà nuovamente con il Comandante della PL 
 

3. Verifica progetti di riqualificazione già in atto per il centro città 
approvazione modifiche al progetto della pista ciclopedonale per la corretta fruizione 
dei percorsi da parte di soggetti con ridotte e/o assenza capacità sensopercettive. 
Architetto Marchesi: l’Ing. Cigna ha mandato tutta la documentazione per i 
provvedimenti e contatterà la ditta. Per quanto riguarda i passaggi pedonali 
sopraelevati hanno un costo maggiore ma sono i migliori. Al cantiere non si può ancora 
accedere perché aperto. 
 

4. Verifica progetti di programmazione e scelta strategica del percorso per l’abbattimento delle 
barriere architettoniche con il fondo accattonato (verifica della disponibilità a bilancio) 

Assessore Faraldi: i soldi a bilancio ci sono e bisogna utilizzarli 
D’Eusebio: bisognerà fare una richiesta scritta all’Ufficio Tecnico ? 
Architetto Marchesi: è stato fatto un censimento delle barriere con l’Assessore, ora 
bisogno individuare l’urgenza. 
D’Eusebio: bisognerebbe controllare lo scivolo nella zona del Biscione 
Architetto Marchesi: ora la parte più importante sono gli scivoli sui passaggi pedonali 
D’Eusebio: ad esempio, Ventimiglia Alta è una zona impegnativa, Ci sono due gradini 
che si potrebbero abbattere. Lo stesso discorso vale anche per Piazza Borea, e per 
l’entrata delle chiese. D’Eusebio si rende disponibile ad andare a Ventimiglia Alta con 
il Presidente 
Architetto Marchesi: l’edificio è storico ed ha una deroga 
 

5. Lavori Urgenti 
Presidente: chiede di modificare e/o spostare il dissuasore posto in passeggiata 
Cavallotti all’altezza dello stallo disabile (angolo ex Gil) che impedisce una corretta 
fruizione di detto stallo. 
Assessore Nesci: bisognerà fare una relazione in base alle foto dove i posti sono 
occupati e/o non correttamente utilizzabili 
 



6. Varie ed eventuale 
Argomenti esauriti 
 

Alle ore 11.00, non avendo più niente da aggiungere il Presidente dichiara la seduta chiusa. 

 

 

Il verbalizzante                                                               Il Presidente delle Comita PEBA 

Isabella Bertone                                                                         Ernesto Basso     
                                                                                                           

                                                                   

 


